



「目輪煌」

三尻中学校だより

学びづくりは人づくり

令和2年度1月号

令和3年度1月8日発行

学校教育目標 ・ 思いやりのある生徒 ・ 自ら学ぶ生徒 ・ 進んできたえる生徒
『あいさつ』と『歌声』の響く学校 「イノベーション グローバルな世界へ」
「Motion & Emotion for Solid Academic Ability !」

2月の予定 注意 感染症対策のため変更あり

熊谷市立三尻中学校 校長 黒澤正之

Calendar table for February with dates and events like '全校朝会', 'くまなび 15:00~', '生徒会の日', etc.

～ 明けまして おめでとうございます ～ 全校集会より

令和三年の幕開けです。コロナウィルスが私たちの足元まで忍び寄っている中で、皆さんは万全な対策を立てた上で、計画を実行し、元気に今日の日を迎えたことでしょうか。

各ご家庭でも、今年の正月は、例年とは違ったものであったかと思えます。これまで、私の家庭では、地元の氏神様である「若宮八幡宮」や神川町の「金鑽神社」をお参りし、お札を頂いてきました。昨年、その他にも、友人夫妻と一緒に電車に乗って、私の好きな「円覚寺」や「建長寺」などの禅宗寺院や「鶴岡八幡宮」のある鎌倉へ初詣に向かったことが、コロナ禍の今となっては懐かしく思い出されます。

《 中略 》

昨年末、生徒会の皆さんの手によって朝の論語「三尻論語」が再開されました。その論語の中に、「真実」となる詞が二度、掲げられています。孔子にとって特別な思いが込められているその「真実」となる詞が、皆さんも知っている「子曰く、巧言令色 鮮(すく)なし仁」です。(この詞の意味は、「言葉巧みで、人に気に入られようと愛想を振りまく者には、徳である仁の心が欠けている」です。)

孔子は、今から2500年前、中国の春秋時代の末期に、魯国の母子家庭に生まれました。彼は、勉学に励み、牧場の下級役人から昇進を重ね、51歳で司法長官に就任しました。著しい功績を上げたものの、国内の政争に敗れ屈辱を味わい、傷心の気持ちで魯国を去りました。以来、自らの理想を実現しようと、諸国で遊説を重ねること14年。魯国に再び戻ってきたときには68歳になっていました。晩年は、古典の整理に尽くすと共に門弟の教育に身命をささげ、73歳で生涯を閉じました。

彼の人生は、それこそ辛酸をなめつくし、天命を悟ったものでした。その人生の中で知り得た特別な思いが込められている詞が、この「巧言令色 鮮なし仁」なのです。つまり、巧言令色に相対する術は、一人ひとりの人間が「自主独立、独立自尊の精神を実践すること」であり、禅宗で言う「真実」、孔子の言う「仁」つまり「他人に対する親愛の情、優しさを持つこと」が、仁者としての徳目であると言っているのです。

この「仁」という詞は、孔子の思想を著わした『論語』に頻りに登場し、全499章のうち、58章に書かれています。

『三尻論語』の中にも次のような言葉が載せられていますね。例えば…

◎『知者は水を楽しみ、仁者は山を楽しむ』(知恵のある人は水のように頭が流動的で、徳の高い人は心を動かさず山のように不動である)

◎『過ちを觀て仁を知る』(人の過ちや失敗を觀察すると、その人が、徳がある人か、ないかがわかる)

◎『剛毅朴訥、仁に近し』(通釈すると:強い意志を持ち、無欲で素朴で口数が少ない人物が、仁に最も近い人である)

◎『仁者は憂えず、知者は惑わず、勇者は懼(おそ)れず』(徳の高い人は何一つ心配しない、知恵のある人は迷いが無い、勇気がある人は臆することがない)等が、挙げられるでしょう。

昨年末に令和二年を象徴する漢字として京都清水寺の僧により「密」という漢字が挙げられました。令和三年の年頭に当たり、私は、愛する三尻中の生徒の皆さんに、この「仁」という言葉を贈り、今年は特にこの詞を大切にしたい生き方をしたいと思っています。

皆さんには仁者として、この不確かな時代にあっても、他人への思いやりや優しさを持つとともに、しっかりと地面を踏みしめ、一步一步我が道を進んでいってほしいと思っています。そして、いつの日にかコロナ禍から抜け出し、私たちがお互いに目を見つめ、顔を合わせて心を通わせて話ができるようになることを心から祈っています。

皆様のご健康とご多幸をお祈りし、今年も宜しく願います。

～資源回収の方法が来年度から変更されます～

令和3年4月から「小・中学校」の資源回収の方法が変更されます

- ★回収日:《毎月最終週の金曜日》※予定
★回収時間:《9:00~17:00》
※『午前8:30まで』に、道路から見やすいところに資源を出してください。
★回収方法:業者(車三台)による回収
①号車:新聞・雑誌・牛乳パック
②号車:段ボール
③号車:アルミ缶
★4月の回収日は、後日お知らせします。

～注意事項等～

- ・ペットボトル・スチール缶・古着・ビン類は回収しません。
・新聞雑誌等の資源は、ヒモでしっかり縛ってください。
・「回収チラシ」を資源の一番上においてください。
・雨の日でも実施いたします。
・マンションやアパートなどの集合住宅にお住まいの方は、1階の共有スペースに、資源をお出してください。
・回収しました資源は、今まで通り三尻地区の小中学生の環境整備等に有効活用いたします。

実施の詳細につきましては、来年度改めてお知らせいたします。

～新入生説明会・卒業式・入学式について～

- ★令和3年度入学者対象新入生説明会…1月15日(金) 全体会はありません
・配布予定の資料は、時間帯を設けて(14:00~16:00)、中学校でお渡します。各家庭からの回収物については、その際にお預かり致します。
・入学に際してご質問がありましたら、三尻中(048-532-3657)まで、お問い合わせください。

- ★卒業式…3月16日(火)・入学式…4月8日(木)
・三密を避けて、実施いたします。
・来賓等のご出席はありません
・各家庭での保護者の参列者数は、二名までとさせていただきます。詳細につきましては、後日文書にてお知らせいたします。



↑ Go to 相模湖 ↑ Go to 八景島
1/7 書き初め作品制作会(選手) ↓



